

ROMPAMOS LAS MANIOBRAS DE LA QUINTA COLUMNA EN COSTA RICA:

Al señor Presidente nos dirigimos, y a la Junta de Defensa Nacional:

- 1.—Nos llegan informes serios de que en la TACA hay 16 empleados de reconocida filiación NAZI, entre ellos un salvadoreño, que defiende abiertamente las ideas totalitarias.
2.—Tenemos informes de que en las Compañías Eléctricas hay altos jefes de departamento que son nazis.
3.—En la UNIVERSIDAD DE COSTA RICA hay varios profesores de reconocida filiación nazi.

MANIFIESTO DE LA UNION CAMPESINA

—Viene de la pág. 2a.

clavos, y solamente estarían a salvo los integrantes del pequeño núcleo de traidores que forman la quinta columna. De manera que si la seguridad de la patria reclama el aporte de todos, ese aporte debe ser dado sin reservas. Por supuesto, esto no quiere decir que aprobemos la conducta de los personeros del Gobierno en las recientes elecciones, puesto que somos demócratas verdaderos y tal conducta fué anti-democrática.

Estamos, pues, por la Unidad Nacional frente al peligro. Ahora bien. Tal unidad debe realizarse sobre la base de un programa de defensa nacional que realmente garantice la seguridad de todos. Por dicho programa nosotros entendemos lo siguiente: 1º—Armar a la nación; 2º—Entrenar militarmente a la nación, ya sea por medio del servicio militar obligatorio, o ya por medio del entrenamiento de todos los ciudadanos en edad militar, en horas que no sean de trabajo, a fin de no perjudicar la producción. 3º—Liquidación de la quinta columna. 4º—Incrementar la producción agrícola mediante la dotación de tierras a los campesinos y de la extensión de créditos. Treinta mil hectáreas de tierras incultas de las regiones de Santa Clara, Sarapiquí, San Carlos, El General, etc., pueden ser distribuidas en pocos meses entre mil familias de campesinos a razón de treinta hectáreas por familia. En esta forma se puede iniciar una gigantesca obra de colonización que capacitará al país para multiplicar la producción y evitar así nuestra propia escasez y la escasez de los pueblos aliados, durante la guerra. El programa de dotación de tierras debe ir acompañado de un vasto programa de créditos para los colonos y para la pequeña agricultura existente, por medio del Banco Nacional. Debe darse una ley en favor de los llamados "parásitos", asegurándoles derechos de propiedad sobre sus parcelas, y debe pedirse a la United Fruit Co. el traspaso de las tierras abandonadas del Atlántico a fin de distribuir las entre negros y blancos de la zona. 5º—Incrementar la industria nacional, dándole preferencia a las que se basen en materias primas nacionales. Darle especial importancia al incremento de la industria y la agricultura del trigo y del algodón. 6º—Firmar un acuerdo con los demás países de América Latina el intercambio comercial. 7º—Confiscar los bienes de los súbditos del Eje, a fin de financiar la obra de la defensa nacional.

Por la Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos,

JOSE ARGUEDAS P.
Presidente del Consejo Nacional.

OIGAN LOS TRABAJ

—(Viene de la pág. 2.)

trabajaron apenas dos días, pero yo no quise hacerlo, porque yo no quería prestarme para semejante especulación, ya que comprendí que se nos había tratado de engañarnos como niños.

Al desembarcar en Bocas del Toro, el Capitán de Puerto tomó nuestros pasaportes, se los guardó y nos entregó una tarjeta para Almirante, con lo cual quedábamos inhabilitados para acudir a un Hospital, por caso, si nos hubiéramos enfermado, ya que la tarjeta rezaba que el permiso era para estar o permanecer en Almirante.

Precisa advertir que se nos llevó a un lugar lleno de serpientes peligrosas, de zancudos por millones, de unas condiciones higiénicas pésimas. Nos tuvimos que venir a pie, desde Almirante y no nos morimos de hambre, debido a la generosidad del Sr. Livio Bertoli, que en Bonifacio o Penthshort, de la línea de La Estrella, nos dió alimentación a sesenta céntimos oro por día. Lo que es más grave es que, al venimos, se negaron los contratistas y la Compañía a reconocernos la estada en Almirante, sino que, a los que tuvimos que pagar pasaportes y demás, solamente nos trató de conformarnos con la ridícula suma de trece colonos y medio, moneda nacional. Estos son los modernos engañadores de la clase trabajadora, que, no contentos con chupar su sangre en diferentes formas, dentro de las ciudades y centros de población, también

quieren destripar al trabajador, en las zonas donde abundan los peligros y se los llevan a ellas con engaños cual si nosotros no mereciéramos un trato mejor. Creemos que, aun que hay un Ministerio de Trabajo, con el apéndice o dependencia de una oficina que se llama "Técnica del Trabajo", no recurrimos a ese despacho, porque sabemos de antemano, que nada sacaremos, ya que los arreglos que ahí se hacen, nunca favorecen a las clases humildes y por adolecer de tal defecto, resulta ser un aparato de gobierno, que no debería existir, porque sus funciones son ineficaces en casos como el que nos ocupa. Llamamos sí, la atención de esa dependencia, por si algún trabajador, ilusionado con las promesas de esos modernos traficantes, es embaucado a lanzarse a una aventura como la nuestra, en la que caímos, únicamente, porque somos muchachos de trabajo, que, en lugar de andar holgazaneando por las avenidas de la capital, nos vamos a luchar cara a cara con la vida y no nos asustan sus embates. Nos duele, únicamente que no haya protección debida, para las clases laboriosas, como debería haberla en un país que se jacta de civilizado y democrático.

Plantemos ante el público nuestra voz de alarma, para que no caigan más incautos en esas trampas de la argolla capitalista, de la siempre buena y generosa compañía frutera de Costa Rica, con negocios en Panamá.

San José, feb. 24 de 1942.

(Hay firma responsable)

LAS FANFARRONADAS...

—(Viene de la pág. 3)

Los últimos comunicados oficiales anuncian la recaptura de Dorogobuzh y la de Panio. La primera es un centro carretero y ferrocarrilero de extraordinaria importancia, situado a menos de 50 millas de Smolensk. Panio es una ciudad situada 22 kilómetros al Norte de Rzhev. Además anuncian que hoy fueron recapturadas otras 7 ciudades y aldeas y que el nuevo empuje hacia el Oeste, desde Daragobuzh, los rusos avanzan sin resistencia seria y que los alemanes están retirándose sin otra precaución que incendiar lo que dejan atrás.

La política de tierra arrasada ha causado graves perjuicios a Alemania.

BERNA, Feb. 25. (Por Max Harrelson, de la Prensa Asociada). — Los planes alemanes para incorporar a su economía los territorios ocupados en Rusia y explotar sus recursos, se han derrumbado totalmente con la política de tierra arrasada que decretó Stalin cuando la invasión nazi obligó a retirarse al Ejército Rojo. Los rusos no solamente destruyeron las fábricas, las facilidades agrícolas y las fuentes de riqueza que pudieran servir a los alemanes, sino que también retiraron de los territorios a todos los brazos útiles. La prensa alemana se queja ahora de que no hay trabajadores en todo el territorio ocupado y que nada podrá hacerse en la primavera, aun cuando los territorios se mantuvieran. Los corresponsales alemanes escriben a sus periódicos, que en las áreas más ricas no sólo los obreros sino que el cincuenta por ciento de la población se fué con el Ejército ruso, llevándose sus caballos, tractores e instrumentos de la branza. Alemania no puede reemplazar esos brazos, primero porque no los tiene, ya que continuamente está trayendo trabajadores italianos y españoles para sus propias tierras y fábricas y, luego, porque aún teniendo los, irían a morir de hambre en las desoladas estepas rusas. Dice la prensa de Berlín, que solamente de los Estados bálticos salieron con los rusos cincuenta mil obreros, profesionales y otras gentes hábiles para el trabajo. En Ucrania los rusos se llevaron a cerca de un millón de trabajadores y todos los equipos e instrumentos agrícolas.

CARTA AL

—Viene de la pág. 2a.

ganarse el sustento de su señora y sus hijos.

"Tratamos de averiguar más detalles con vecinos de ese lugar, y se nos dió que dicho señor tiene 35 años de servir en el Ferrocarril al Pacífico, y que allí en un cuartito vive con su señora y sus dos niños."

Hasta allí, el informe de esos veracantes, que transcribimos a Ud. por este medio.

Pensamos, señor Administrador que el caso de este empleado del Ferrocarril, será atendido por Ud., pues creemos que la vida de los empleados de esa Empresa merecen para Ud. tanta atención, como el funcionamiento de las máquinas y la organización general de esa empresa nacional.

Ahora que la Ley de Seguro Social, parece realizar la conviene que el Agente de esa defensa de los trabajadores, estación no siga abandonado, sufriendo el aniquilamiento que hace de él el paludismo.

Esperamos, señor Administrador, que Ud. prestará toda la atención necesaria a este informe.

TRABAJO

PESAME

La Sección del Partido Comunista de Cartago, se une al dolor de la familia del recordado compañero Alfredo Araya, con motivo de la muerte de tan esforzado militante.

PESAME

Damos nuestro más sentido pésame a la familia del compañero David Carvajal, recientemente fallecido.

RESUMEN DE

—Viene de la pág. 2a.

del Republicano Nacional en Limón, que sus dirigentes no podían contar ni con el voto de los empleados públicos. Pero para todo encontraron remedio: los hicieron ir a votar a las mesas de la Línea, públicamente y amenazados con la destitución si no lo hacían por el "invicto"; y esto, con los músicos, policías, guardas, y hasta con las peonadas municipales. Y con anterioridad mandaron empleados municipales, guardas, agentes de policía, etc., a esas mesas de la Línea, con goces de sueldo, para que le "ayudaran" a las Juntas electorales a preparar los chanchullos. Para balancear la votación del centro le dieron de alta a centenares de votantes, a los que endulzaban con el chance de obtener sesenta colonos en dos o tres días de servicio. Así presionaban en los lugares que de verdad tenían votantes y se aseguraban al mismo tiempo los votos de esos policías-relámpago. En la propia ciudad las autoridades presionaron sin tanguitos sobre nuestros simpatizantes y amenazaron con severas represalias. La bodega del Municipio se convirtió en sucursal de la Fábrica Nacional, y se cohecho y sobornó a todo individuo lo suficientemente descaudado como para prestarse a tales porquerías. En moto-cars llevaban los "votantes" de Limón a La Bomba y traían de La Bomba a Limón, con cédulas mal adquiridas; usaron condescaro la "Julia" de la Comandancia para trasladar votantes, etc. ¿Ves qué cómo podemos ganarlos la ciudad por ciento treinta votos!

Sólo en Sixaola, la Junta se negó a ejecutar el "chorreo"; pero esa mesa no tiene sino 52 inscritos, de los que votaron solamente 35. Ni en Amure ni en Bonifacio, La Estrella, La Bomba, Matina o Estrada han llegado jamás los votantes legítimos a ese número; y mucho menos ahora que esos lugares están casi desiertos. Pero, según datos publicados en La Gaceta, tales mesas arrojan un total de "inscritos" de 884. Y de esta vez, en todas y

EL PROPOSITO DEL EJERCITO

—(Viene de la pág. 3.)

Hítler. Nos agrada esa consecuencia. Pero sería ridículo identificar a la camarilla de Hítler con el pueblo y el Estado alemanes. La experiencia de la historia demuestra que los Hítler vienen y se van, mientras que el pueblo y el Estado alemanes quedan. El poderío del Ejército Rojo radica en que no tiene ni puede tener odios raciales para con otros pueblos, sin exceptuar al pueblo alemán, y en que ha sido educado de acuerdo con el principio de la igualdad de todos los pueblos y el respeto a los derechos de los demás pueblos. La teoría racial de los alemanes y la práctica del odio racial por los mismos, ha provocado una situación tal, que todos los pueblos amantes de la libertad, se han convertido en enemigos de la Alemania fascista. La teoría de la igualdad de razas que practica la Unión de Repúblicas Soviéticas Socialistas y su respeto por los derechos de los demás pueblos, la ha llevado a una situación tal que todos los pueblos amantes de la libertad se han convertido en amigos suyos. Esta es otra causa del poderío del Ejército Rojo y es también causa de la debilidad del ejército fascista alemán. A veces la prensa extranjera ha dicho que el pueblo soviético odia a los alemanes sólo por ser alemanes; que el ejército rojo extermina a los soldados alemanes por el solo hecho de que son alemanes y que porque odia a todo lo que es alemán no toma prisioneros a los soldados alemanes. Esto, desde luego, no es sino otra mentira estúpida y una insensata calumnia al Ejército Rojo, el cual está libre de los sentimientos del odio racial. Y está libre de estos humillantes sentimientos porque ha sido educado en el espíritu de la igualdad racial y en el respeto a los derechos de los otros pueblos. Además, no debe olvidarse que en nuestro país cualquier expresión de odio racial es castigada por la ley. Segura-

SI UD. TIENE CARNET DEL PARTIDO COMUNISTA:

TIENE derecho a asistir a las asambleas deliberativas con voz y voto. Tiene derecho a elegir los dirigentes del Partido. Tiene derecho a ser electo para ocupar puestos en la dirección del Partido.

¿COMO puede Ud. obtener Carnet del Partido Comunista?

PIDA informes a Luisa González o a Alejo Poveda. PIDA informes en la Célula de su barrio.

cada una de ellas, la votación sobrepasó en mucho al número de "sufragantes" de la correspondiente lista. Claro está, votación cerrada a favor del "invicto" Republicano Nacional. (?)

Mesas hubo, como la de Bonifacio, por ejemplo, que, al presentarse nuestro fiscal a las cinco y media de la mañana, ya habían recibido la mayor parte de los sufragios. Y en esos lugares, repetimos, no hay casi ni habitantes. Allí el fiscal se encuentra solo, incomunicado; no se le permite el uso del telégrafo ni del teléfono; en medio de pillos, brutos y policía armada y resultan nula su labor; allí no se discute la ley; se impone cínicamente la desvergüenza. Y es que las juntas se integran con individuos ignorantes, cobardes o inexcusables incondicionalmente al servicio del Agente de Policía, que recibe los órdenes directamente de la Gobernación de la provincia. Si el Gobernador les da orden —como la dió de esta vez—, de "chorrear" las mesas, la ejecutan al pie de la letra y son capaces, para eso, de pasar por encima del propio Presidente de la República, de apalear y encarcelar ciudadanos, etc. Y se emborrachan las autoridades y los miembros de la Junta; y se resucitan muertos y se improvisan sufragantes. Es la eterna desvergüenza electoral de Limón; para eso conservan a los Nefertalies Valverde, los Sanchitos, Carballos, Chavarrías, Monges, etc.

Pero de esta vez llegaron al colmo del relajó. En Matina, el hítler cimarrón de Monge, se apoderó de las cédulas con anticipación; pero el día de las elecciones no encontró gente para mandar las tales cédulas a la Mesa y para poder "chorrearlas" sacaron, de la manera más descarada y arbitraria, a nuestro fiscal, que lo era allí don Abel Cruz, del Demócrata Limonense, persona digna de todo respeto y muy estimada en Limón. Y el chorroo tuvieron que hacerlo los miembros de la Junta con sus propias manos, pues, como dijimos, no encontraron gente

para simular la votación.

En Estrada, ni siquiera se tomaron ese costo. La junta llegó resguardada por un boxeador, cuatro policías blancos, cuatro negros y dos agentes de policía; se encerró en la escuela y luego se le hizo saber a nuestro fiscal que no se le permitiría entrar; que allí no habían votantes ni nada, pero que ellos tenían que chorrear la mesa por orden superior; ni siquiera lo dejaron votar. Así, sin que llegara un solo ciudadano a una tal mesa de esas, el "invicto" pudo luego por la radio y entre bombos y platillos, gritar: "Republicano Nacional, doscientos tantos; Bloque de Obreros y Campesinos... cero".

De Guápiles no hemos recibido informes completos todavía. Deben haber cometido toda clase de atropellos y chanchullos, cuando resultaron ganándonos un cantón que tenían absolutamente perdido. Lo que sabemos es que se inundó todo el cantón de policía y que no se dejó actuar a los fiscales. Para muestra, copiamos párrafos de una carta que acabamos de recibir y que nos manda uno de los compañeros que debía actuar como fiscal en una mesa de la Línea, de este Cantón:

"Yo no pude actuar como fiscal del Bloque de Obreros y Campesinos, porque a las ocho de la mañana me hicieron preso y estuve detenido hasta las ocho de la noche, sin que se me permitiera dar el voto siquiera; y aún más: el Resguardo trató de quitarme la cédula de votación, a lo que yo me negué alegando que eso era prohibido. Le envié la cédula luego, como comprobante. Descaradamente se procebió conmigo, por el único delito de pertenecer yo al Partido de los Sin Amo. Igual cosa hicieron con mi compañero, pero él sólo ocho horas estuvo preso. Que conste nuestra protesta por las desvergüenzas que se cometieron en este cantón. Cuápiles, 15 de febrero de 1942.— Manuel Torres Rubí".

Así obtuvo otra de sus "victorias" el siempre "invicto" Republicano Nacional

mente el Ejército Rojo trata de aniquilar a los invasores alemanes fascistas, puesto que ellos tratan de esclavizar a nuestra patria... y porque cuando están rodeados por nuestras tropas se niegan a abandonar las armas y a rendirse. El Ejército Rojo los aniquila no porque sean de origen alemán, sino porque quieren esclavizar a nuestro país. El Ejército Rojo, como el ejército de cualquier otro país tiene el derecho y el deber de aniquilar a quienes quieren esclavizar su patria sin entrar a considerar el origen nacional de ese enemigo. Recientemente las guarniciones alemanas destacadas en Kalinin, Andreapol y Torpets fueron rodeadas por nuestras tropas que les pidieron la rendición con la promesa de respetar sus vidas. Las guarniciones alemanas se negaron a ello; es evidente que hubo que desalojarlas por la fuerza y no pocos alemanes perecieron en esas acciones. La guerra es la guerra. Si se rinden, el Ejército Rojo toma prisioneros a los soldados y oficiales alemanes y no les quita la vida. Si rehusan deponer las armas el Ejército Rojo aniquila a los soldados y oficiales alemanes que intentan esclavizar a nuestra madre patria. Recordad las palabras de nuestro gran escritor Máximo Gorki: "Si el enemigo no se rinde debe ser aniquilado". Camaradas miembros del Ejército y de la armada roja, comandantes, trabajadores políticos, hombres y mujeres, guerrilleros: os felicito en el vigésimo cuarto aniversario del Ejército Rojo. Os deseo la victoria completa sobre los invasores alemanes fascistas. ¡Viva el Ejército Rojo! ¡Viva la Armada Roja! ¡Vivan los guerrilleros, hombres y mujeres! ¡Viva nuestra gloriosa patria, su libertad y su independencia! ¡Viva el gran Partido bolchevique que nos lleva a la victoria! ¡Viva la invencible bandera del gran Lenin! ¡Adelante bajo la bandera de Lenin hasta derrotar a los invasores alemanes fascistas! (firmado) STALIN, Comisario del Pueblo para la Defensa."